

UNE
DESCRIPTION DE LYON

AU SEIZIÈME SIÈCLE ¹

Nicolas de Nicolay, géographe et valet de chambre ordinaire du roi Charles IX, était déjà l'auteur d'une description du Berry et du Bourbonnais, quand ce prince le chargea par lettres patentes, données à Angers le 22 janvier 1570, de dresser un tableau statistique de toutes les villes et provinces du royaume.

Mais le seul travail, que Nicolay paraît avoir exécuté, en vertu de la mission, qui lui était ainsi confiée par le roi, fut la *Generalle description de l'antique et célèbre cité de Lyon, du païs de Lyonnais et du Beaujollois, selon l'assiette, limites et confins d'iceux païs*.

Cet ouvrage fut terminé en trois ans et porte la date de 1573, c'est-à-dire de l'année même que Guillaume Paradin publiait ses *Mémoires de l'Histoire de Lyon*. Le premier travail de statistique que nous possédons sur notre ville et les deux provinces qui ont formé plus tard le département du Rhône est ainsi contemporain de la plus ancienne histoire de Lyon.

Mais pendant que les presses d'Antoine Gryphe livraient au

¹ *Description générale de la ville de Lyon et des anciennes provinces du Lyonnais et du Beaujolais*, par N. de Nicolay, publiée et annotée par la Société de topographie historique de Lyon et précédée d'une notice sur N. de Nicolay par M. Victor Advielle. — Lyon, imprimerie Mougin-Rusand, 1832, in-4°. — En vente chez Aug. Brun, libraire, rue du Plat, 13.